MINISTÈRES DES IMAGINAIRES

LIBERTÉ, ÉGALITÉ, FRATERNITÉ

- → DÉLÉGATION COMPLÈTE DES 9 CO-MINISTRES
- → VOYAGE TEMPOREL EN MAI 2023

→ DISCOURS DU 14H 13 MAI 2023

OBJET: Festival des Imaginaires

LIEU: Viscomtat



Chères habitantes et chers habitants,

Comme vous le savez désormais, nous venons d'un futur possible pour vous. Ce n'est pas le seul futur envisageable, mais c'est un futur dans lequel nous avons brillamment réussi notre transition. Nous connaissons bien votre territoire et nous savons ce qu'il est devenu.

Quels conseils pouvons-nous vous offrir aujourd'hui, alors que vous vous préparez à marcher ensemble jusqu'à La Lagère ? Nous pouvons vous assurer que le chemin sera difficile, mais qu'il vaut la peine d'être parcouru.

En chemin, aujourd'hui et dans les jours à venir, vous renforcerez les liens qui vous unissent. C'est ce dont nous parlions ce matin : <u>utiliser votre temps pour changer les règles du jeu.</u>

Dans notre réalité, notre futur, nous appelons cela le militantisme existentiel. Des actions individuelles et quotidiennes pour matérialiser nos idées. Marcher, se déplacer, échanger, construire ensemble de nouveaux récits! Les histoires que vous racontez sur demain, sur ce que vous voulez accomplir ensemble, ces histoires sont fondamentales.

Voici une histoire : la nôtre ET la vôtre. Savez-vous ce qui a fait de nous, les Sapiens, les prédateurs les plus redoutables de cette planète ? Nous n'avons pas de crocs, pas de venin, pas de carapace, pas de griffes, nous ne sommes pas particulièrement forts. D'autres espèces d'Homo étaient bien plus robustes que nous, comme l'homme de Florès, l'Homo Habilis, l'homme de Luzon, Neandertal, ou même l'Homo Rudolfensis. Et pourtant, malgré notre squelette gracile et notre visage réduit, nous avons remplacé toutes les autres espèces humaines. Pourquoi ? Les anthropologues suggèrent que c'est parce que nous savons nous unir en grand nombre. Nous

collaborons par dizaines, centaines, milliers, formant de gigantesques communautés. Des nations... et au-delà, des conglomérats de nations.

Mais comment parvenir à s'unir avec autant d'individus ? Quels outils utilisons-nous pour cela ?

Le langage est souvent évoqué. Il est vrai qu'en faisant du commérage, nous sommes capables de maintenir des interactions avec de nombreuses personnes. Mais cela ne suffit pas. Avec le langage seul, nous ne pouvons entretenir de véritables relations qu'avec une centaine de personnes au maximum. Les études le prouvent. Nous sommes loin des millions de personnes qui composent une nation. Le langage n'est donc pas suffisant. D'autres espèces humaines avaient également le langage. Alors comment avons-nous réussi ?

Ce qui nous a permis de nous rassembler en grand nombre, c'est le récit. Plus précisément, c'est

la capacité de CROIRE en un récit. Les religions, par exemple, ont permis de fédérer d'énormes quantités de personnes pour une même cause. Ces personnes, qui ne partageaient pas la même langue, la même culture, ou la même mode de vie, se sont unies pour défendre les mêmes valeurs. Car elles croyaient en un récit commun.

La plupart des choses qui nous entourent sont des récits auxquels nous croyons. L'argent est une croyance : si nous arrêtons collectivement de croire en sa valeur, l'économie mondiale s'effondre. Une entreprise est une fiction : c'est un bout de papier auquel tout le monde croit comme étant quelque chose de réel. Mais en soi, une entreprise n'existe pas. Le capitalisme est une croyance en un récit. Le communisme et toutes les autres idéologies sont également des croyances en des récits.

Nous sommes une espèce fabulatrice.

C'est pourquoi construire, inventer et imaginer un récit souhaitable pour nous est la clé de voûte d'un avenir différent. Dans notre futur, nous avons repris le contrôle de nos imaginaires. Comment avons-nous fait ? Eh bien, comme vous le faites maintenant : en marchant comme des chasseurs-cueilleurs, en discutant ensemble, en débattant, en prenant LE TEMPS (ce temps qui nous est sans cesse volé par un travail oppressant) pour penser à demain.

Car l'avenir nous appartient : cet avenir, NOTRE AVENIR SI PRÉCIEUX, ne peut en aucun cas être volé par des récits auxquels nous ne croyons plus.

C'est par ce biais que nous avons repris le contrôle de notre avenir et que nous avons réussi. Nous

vous souhaitons de faire de même. Votre avenir n'est limité que par une chose : votre imagination.

Développez votre imagination ensemble, sans crainte de sortir du cadre, sans crainte de franchir

les limites (limites que d'autres récits veulent nous faire croire comme étant réelles) et vous ouvrirez

le champ des possibles.

En espérant vous avoir inspiré pour cette promenade, nous vous souhaitons de très beaux

échanges.

Délégation des Co-ministres

Ministère des Imaginaires

Le 6787445GHJ.VF (date illisible pour raison d'éthique)

INTERPRÈTE DU CODE : Gabriel de Richaud